



CONDECORACION AL MERITO MAGISTERIAL. El 1er. Vice-Presidente del Poder Legislativo, doctor Alfredo Morales Rodríguez, impone la medalla "Darío González" a la profesora Blanca Delfina Rivas Baires de Hernández, correspondiente a educación básica. El señor Wilfrido Navarrete, 2º Vice-Presidente del cuerpo legislativo, coloca la medalla "Santiago I, Barberena" al profesor Miguel Angel Dueñas, correspondiente a educación superior no universitaria. El acto tuvo efecto ayer en el Salón Azul del cuerpo diputadil (Foto de Morales Lemus).

En Hospitales del País

66% de Muertes por Descuido de Pacientes

(Por Pedro Rodríguez)
De 1393 casos de muerte investigados, que ocurrieron dentro las primeras 48 horas de hospitalización en el país, el 66% de los pacientes llegó en estado de coma, o sea en estado agónico.
Lo anterior fue analizado por los 14 directores de hospitales nacionales, Centros y Unidades de Salud, durante la mesa científica que se desarrolló el sábado en el Hospital Bloom.
Como se informó, cada centro asistencial presentó datos es-

tadísticos sobre las muertes ocurridas presentadas en forma global para hacer un estudio exhaustivo y buscar los medios para evitarla.
Al ser presentados los 1393 casos, se dedujo que el noventa por ciento de los fallecidos no tenían referencias de haber recibido tratamiento médico antes de su muerte; de éstos, el 66% fueron llevados a los hospitales en estado de coma, cuando salvarles la vida ya era imposible.
Entre los 1393 casos, 219 per-

dieron la vida a causa de neumonía; 168 por enteritis (afecciones estomacales), 164 por fracturas (incluye las muertes violentas), 104 por meningitis; 68 por infecciones respiratorias y 67 por ingerir sustancias químicas. En total fueron analizadas diez causas, pero las seis anteriores son
—Favor pase a la Pág. 32.

Baja Cosecha de Maíz Prevé los Agricultores

Posiblemente la cosecha de maíz de este año baje considerablemente —dijeron agricultores del país— debido a la poca siembra de híbridos y variedades seleccionadas.
"Lo anterior —continuaron diciendo— significa alza en el precio actual del maíz para futuro próximo".
Los esfuerzos en el mejoramiento genético del maíz obtenidos en los híbridos H-3, H-5, H-101 y C-M-IB se ven nulificados debido al alto costo de los insumos necesarios en todo su cultivo y de la misma semilla para

la siembra.
Los productores particulares de semilla certificada se han visto en el caso de ofrecer a la venta a un precio mínimo, la producción de semilla certificada obtenida, ya que la fertilidad de esta, baja año con año.
"Ya que la productividad de los híbridos en siembras comerciales llega a los cincuenta quintales por manzana y la de los criollos, que son los que se han sembrado más este año, tienen apenas una cosecha de ocho quintales por
—Favor Pase a la Pág. 58.

Inconstitucional el Proyecto de Ley de Marina Mercante

Definitivamente es inconstitucional el proyecto de ley de incentivos a la Marina Mercante Nacional, manifestaron abogados inquiridos sobre la intención para emitir una regulación de reserva de carga en el transporte por mar.
En las actuales condiciones, añaden, no cabe duda alguna de que se infringiría la Constitución Política de promulgarse un instrumento como el proyectado, pues habría violación del artículo 174 del código político, precepto que garantiza a los habitantes del país el contratar libremente conforme a las leyes, dijeron.

Se violaría la libre contratación argumentaron, porque se trata de obligar a hacer contratos con determinadas firmas del 100%, de la carga clasificada y por el 50%, del resto de la carga de importación y exportación.
OTRAS IRREGULARIDADES
El proyecto de ley de incentivos a la Marina Mercante Nacional —tal como aparece hoy la ley de reserva de carga proyectada— dejará a criterio del Minis-
—Favor Pase a la Pág. 58.

Asamblea Legislativa Entrega Medallas a Mérito Magisterial

En sesión solemne de la Asamblea Legislativa fueron entregadas las medallas al mérito magisterial a los educadores que se hicieron acreedores al galardón en el año que finaliza el presente mes.
Esta es parte de los actos del Día del Maestro, que se conmemora el 22 de junio de todos los años.
La profesora doña Leonor López Durán de Alvarado fue condecorada con la medalla "Margoth

Tula de Morán", de nivel parvulario.
La medalla "Darío González" fue impuesta a la profesora Blanca Delfina Rivas Baires de Hernández, y es correspondiente a la educación básica.
En el nivel de enseñanza superior no universitaria, recibió la presea denominada "Santiago I. Barberena", el profesor Miguel
—Favor pase a la Pág. 32.

Cámara Señala Aspectos Negativos de Ley de Marina

En opinión de la Cámara de Comercio e Industria de El Salvador, manifestada al Ministerio de Economía por medio de una nota, se considera conveniente fomentar empresas de transporte marítimo en el país, pero se estima lesivo a los intereses del usuario adoptar fórmulas que redundarían en pérdida de mercados.
Lamentando el poco tiempo fijado para emitir opinión, la Cámara ha expresado en atenta nota al Ministro de Economía, Lic. Manuel Antonio Robles, que el Proyecto de Ley de Incentivos a la Marina Mercante Nacional, no es un instrumento para crear la marina salvadoreña, sino una fórmula para otorgar el manejo exclusivo de la carga de y para El Salvador.
En su exposición la Cámara puntualiza los inconvenientes del proyecto, sosteniendo que crearía condiciones inconstitucionales de monopolio en perjuicio de exportadores e importadores. Por otra parte, la citada entidad hace un llamamiento a las autoridades para que mediten sobre los efectos y experiencias negativas que han sufrido otros países del área centroamericana en donde se han puesto en vigencia leyes similares a la que se pretende
—Favor pase a la Pág. 22.

Poeta Escobar Galindo Gana un Nuevo Premio en España

El poeta y escritor salvadoreño David Escobar Galindo ha ganado el Premio de poesía "Pedro Bargoño", en su XI convocatoria. Dicho premio, instituido desde hace once años en memoria del poeta cuyo nombre lleva, es organizado en Granada, España, por un grupo de poetas y críticos de primera línea.
El jurado estuvo compuesto en esta oportunidad por las siguientes personalidades: Trina Mercader, José Fernández Castro, Eulalia Dolores de la Higuera, Carlos Villarreal, Elena Martín Vivaldi,
—Favor Pase a la Pág. 52.

Antonio Carvajal y María del Carmen Pérez Vera. El premio de 30,000 pesetas fue acordado por unanimidad al poeta salvadoreño.
Escobar Galindo triunfó con su breve libro de poemas denominado "El Espejo en llamas", que es una serie de imágenes, visiones y reflexiones sobre la vida en las metrópolis contemporáneas, en este caso Nueva York. Algunos de estos poemas fueron publicados, en fecha reciente, en la Página "Filosofía, Arte y Letras", de EL
—Favor Pase a la Pág. 52.



BOY SCOUTS Y REFORESTACION. El pasado fin de semana, los Boy Scouts del Grupo N° 8, colaborando en la campaña de reforestación, se dedicaron a sembrar 300 arbolitos de pino y eucalipto en terrenos del Liceo Salvadoreño. Realizan la labor el Br. Salvador Antonio García (Consejero del Clan); Antonio Roshardt, Luis Rodolfo Morales, Carlos Alberto Carpio, José Orlando Murcia Pinto (técnico del MAG) y Guillermo Ernesto Valiente (subcoordinador de tropa). (Foto de Hidalgo-Zeledón).